

Disquisiciones históricas

El conflicto planteado por la Constitución del 12

¿Por qué se veían acorralados en Cádiz y al amparo de la escuadra en glesa aquellos improvisados directores de la desventurada nación española?

Ellos no lo sabían.

Lo único que acertaban a decir era que la causa del desvenamiento, y de que ellos estuviesen allí para ver si lo arreglaban y volvían a poner las cosas en su sitio, era que los ejércitos napoleónicos habían entrado en España en son de conquista.

¿La causa de esta entrada no había sido la venta que Carlos IV había hecho de sus derechos a la Corona al Emperador francés a cambio de 30 millones de francos para él y de unas pensiones para la familia?

En este punto ya no penetraban hondamente. Lo ocurrido en Bayona era como si no hubiera sucedido. Evidentemente las reales personas habían obrado bajo el peso de una coacción irresistible. Por tanto, la nación vendida no los rechazaba ni descalificaba. Pasaba de Carlos IV a Fernando VII y hacia de éste el símbolo de la independencia nacional.

No había sobre estos trasposos de soberanía verdadera tradición política. Había, al contrario, la costumbre de la sumisión. ¿No dejara Carlos II la nación en testamento a Felipe V, como se deja una dehesa o una casa? ¿Hubo un solo español que protestase? No. Pues entonces...

Lo que nadie podía decir era que el acorralamiento en la isla gaditana se debía a excesos parlamentarios y a convulsiones anarquizantes de la soberanía nacional ejercida directamente por el pueblo. Esto solo había salido a escena después del derrumbamiento. Cortes verdaderas no se habían reunido desde hacía siglos. Ni aún en el caso trascendente de la entrega de la nación por el Hechizado había pensado nadie en ellas. Si en noviembre de 1700 eran ya un fósil político, ¿qué habían de ser en 1810-1812?

Ya mucho antes de 1600 no eran más que fantasmagoras las tales Cortes. Felipe II las convocó con frecuencia, dicen; con más frecuencia que ningún otro Monarca español. Ciento y cincuenta eran las sesiones. El Rey preside y se verá lo que convendrá ordenar y proveer. Rarisima vez otorgaba explícitamente. Una de las más contadas en que lo hizo fue cuando solicitaron que las corridas de toros fuesen obligatorias, para que los caballeros se ejercitasen en ellas. (Cortes de 1570, 1573 y 1576).

Con este régimen se desarrolla toda la Historia de España, desde mucho antes del desastre de la Invencible (1588) hasta Trafalgar y la invasión francesa.

II

¿Quién se maravillará, pues, de que la obra de los legisladores gaditanos...

Tablón de Letras y Artes

MONEDAS EN CUART DE POBLLET.—En diciembre del próximo pasado año fueron halladas en el hueco de las paredes de una casa de Poblet, removidias con motivo de unas obras, unas ciento setenta monedas valencianas.

Ignoramos quiénes fueron las personas que realizaron el hallazgo. Lo más probable es que fueran modestos albañiles. Y no menos probable es que creyeran hallarse en presencia de un tesoro fabuloso dejado allí por algún mahometano fugitivo. Es lo que ocurre siempre. El cacharro el trasto, el trozo de metal que eran considerados como de ningún valor, al ser avistados benévolutamente por el arqueólogo cobran en la mente ignorancia el valor de algo portentoso y extraordinario, por cuya venta se pide... el oro... y el moro...

Por eso conviene la presencia del Tío Paco con la correspondiente rebaja. El desempeño del popular personaje corresponde en el presente caso al doctor don Felipe Mateu y Llopis, quien, con una ciencia muy exacta, ha ido examinando las monedas en cuestión y colocándolas en el lugar numismático que les corresponde.

Ello ha dado pie para un trabajo publicado primeramente en el "Boletín de la Real Academia de la Historia" y ahora en un breve folleto provisto de interesante lámina.

Con este trabajo—reflejo de otro grande e inédito—se acredita Mateu y Llopis de profundo conocedor de las monedas valencianas y, lo que es más difícil, aunque no lo parezca, de tener suma afición a los estudios de historia valentina a pesar de haber cursado la Licenciatura de Ciencias Históricas en nuestra correspondiente Facultad.

CIMEX

tanos naciera más o menos tenida de galicismo?

España carecía de verdadera cultura nacional. Ignoraba (cierto que sigue ignorando) su propia Historia. Pero antes de que vinieran las bayonetas napoleónicas habían penetrado libros franceses con novísimas ideas acerca de los derechos populares. Los innovadores a ellas se atenían para innovar, si bien invocando aquella tradición nacional extinguida hacia tanto tiempo, y de la que a ellos habían llegado vagas noticias. Pero era un disfraz insuficiente, y los enemigos de novedades aprovecharon la in suficiencia para abochornarlos con el más ominoso de los epítetos. "¡Africanos!"

¿Pero si afrancesados lo eran todos?

El absolutismo político de Felipe V y Carlos III ¿qué era sino reproducción fiel de los de Luis XIV y Luis XV? Episodio curioso y típico de este galicismo es la expulsión de los jesuitas, en el que España copia a Francia, siguiendo el rumbo trazado por madame de Pompadour, hija de un carnicero, pero verdadera Reina de aquella nación.

Y los Austrias, ¿qué habían sido sino copistas de Enrique IV y de Sully, desde el punto y hora en que imaginaron un programa de reconstrucción nacional? El conde-duque de Olivares, de fustoso recuerdo, fué el empresario de la representación de esta obra.

Ningún partido español puede aspirar al mérito de la originalidad. Liberales o absolutistas, todos son plagarios. Por tanto, la acusación de plagio hecha a los autores de la Constitución de 1812 carece de valor.

Verdad fácil de probar a quien de ella dudare.

La política nacional lo primero que necesita es nación. Lo efímero y estéril de todos los intentos constitucionales hispanos prueba que ninguna de las Constituciones escritas interpreta a la natural.

No es fácil que la interprete. Esta hallase soterrada en un subterfugio hondo, al que solo con potentes máquimas perforadoras se puede llegar.

III

Creó Argüelles, autor del preámbulo de la Constitución, haber dado con él alegando "el enlace, armonía y concordancia de las leyes de Aragón, Navarra y Castilla con la nueva ley constitutiva". Ignoraba que en tre aquellas formas del Estado y la engendradora en Cádiz se interponía este otro concepto de la soberanía, verdaderamente vigente desde hacía cientos de años, y engendradora al calor del Renacimiento, es decir, de origen romano:

"Ca los Santos dijeron que el Rey es puesto en la Tierra en el lugar de Dios para cumplir la justicia y dar a cada uno su derecho, y por ende lo llaman corazón y alma del pueblo; y así como el alma está en el corazón del hombre y por él vive el cuerpo e se mantiene, así en el Rey está la justicia que es vida e mantenimiento del pueblo de su señoría. Y así como el corazón es uno e por él reciben todos los otros miembros unidad por ser un cuerpo, bien así todos los del Reino magister sean muchos son uno. Porque el Rey debe ser uno e es uno, e por eso deben ser todos unos con él para lo seguir y ayudar en las cosas que ha de hacer. Y naturalmente dijeron los sabios que los Reyes son cabeza del reino, porque como de la cabeza nascen los sentidos porque se mandan todos los miembros del cuerpo, bien así por el mandamiento que nasce del Rey, que es señor y cabeza de todos los del reino, se debe mandar, guiar e obedecer. Y tan grande es el dicho poder de los Reyes, que todas las leyes y derechos tienen su su poderío, porque aquel no lo ha de los homes, mas de Dios, cuyo lugar tienen en las cosas temporales al cual entre las otras cosas principalmente pertenece amar e honrar e guardar sus pueblos en entre, los otros y entre los otros debe tomar y honrar a los que los merecen por servicios que les hayan fecho."

Así hablan los Reyes Católicos en la Carta de privilegio otorgada a Colón en la ciudad de Burgos a 23 de abril de 1497, y cuyo original se guarda en los Archivos de la casa de Alba. Por tanto, la Monarquía, que nació ya casi española (faltaban Navarra y Portugal para que del todo lo fuese), sobre la base, tan precaria como se vio del "tanto monta", sentía en su misma cima unida por la mano de Dios, muy al contrario de lo que aquellas leyes de Aragón, Navarra y Castilla asentaban y sustentaban, y de lo que, en conformidad con ellas, escribió el Rey Sabio en la ley séptima, del título primero, partida segunda, en donde declara por que convino que hubiese Rey, y que lugar tiene, y en el que nos aparece casi precursor de Rousseau, porque des pues de exponer cómo los hombres han de vivir en sociedad para su defensa y felicidad, concluye:

"E por ende fue menester por derecho fuerza que hobiese uno que fue se cabeza de ellos, por cuyo seso se acordasen e se guiasen así como todos los miembros del cuerpo se guian y se mandan por la cabeza. Y por es-

ta razón convino que fuesen los Reyes y que los tomasen los homes por señores". Así la Monarquía nace de una necesidad social, no por delegación de la divinidad, por lo que las Partidas también dicen: "Guardar debe el Rey las leyes como a su honra e su fechora, porque recibe poder y razón para hacer justicia... E otro si las debe guardar el pueblo como a su vida y su pro". (Ley 16.ª, tit. 1.º, part. 1.ª.) Doctrina que se completa con esta máxima de la Part. 1.ª, tit. 1.ª, ley 15.ª: "Otro si decimos que está bien el facedor de las leyes el querer vivir según las leyes".

En todo ello iba muy de acuerdo Alfonso X con Santo Tomás (contemporáneo y coincidente), y aún con San Isidoro, siendo esta coincidencia el más alto punto de casticismo que cabe, y muy autorizada con aque la máxima del Edicto Pistense del año 864:

"Lex consensu populi fit et constitutione regis."

Pero estaba completamente en pugna con la doctrina de los Reyes Católicos, que era en realidad la vigente, y que los enemigos de innovaciones pensaban ser la verdadera tradición nacional.

Así la Constitución de Cádiz planteó desde su preámbulo mismo un conflicto de incalculables consecuencias, y cuyo primer resultado fué por mover la discusión de la raíz y fundamento de la Monarquía.

¿Derecho divino o emanación social?

He aquí el debate que se inauguró en Cádiz en 1810, y que la Constitución del 12 resolvió en favor de la soberanía de la nación.

GERVASIO DEL CERRO

¡"Tendrá, que no oirse...!"

Una misa para jazz-band

Paris

"Excelsior" da la noticia de que el célebre compositor checo Burian ha compuesto una misa para orquesta de "jazz-band".

En la iglesia de Praga realizó la primera audición.

CARTA DE BELGICA

Un gran ministro: Augusto Beernaert

En todas las épocas, pero muy especialmente dentro de un régimen constitucional, la figura de un gran Rey llama, hace surgir a su lado la figura de un gran ministro. Este es el complemento necesario de aquél. A un hombre de concepciones geniales le hace falta la asistencia de un ejecutor, genial también, de estas concepciones. Cuanto más fuerte y acusada es la personalidad, más rico el temperamento, mejor templado y más raro el carácter, tanto más precaria es y más limitada su colaboración íntima. De aquí el hecho tan frecuente en la historia: el licenciamiento por su Soberano y señor de los más brillantes y encumbrados servidores del Estado, la caída en desgracia de un ministro en pleno poderío, cuando su influencia parecía más omnímoda.

Tal fué el caso de Augusto Beernaert, a cuya memoria acaba de rendir homenaje de admiración y respeto Bélgica, erigiéndole en Ostende un monumento que la perpetúe.

Beernaert fué, evidentemente, el mejor ministro de Leopoldo II. En otros tiempos y en otras circunstancias habría llegado a ser, sin duda alguna, un Louvois o un Colbert. Lo opido II necesitaba, para que obli gada al Parlamento a aceptar sus grandes proyectos, un hombre bastante inteligente para penetrar en su pensamiento—que vasto pensamiento el de aquel Rey!—y dotado, a la vez, de un gran prestigio sobre las Cámaras, sobre los Cuerpos Colegisladores, que le permitiera elevarlos al nivel de los deseos del Monarca.

Este hombre fué Augusto Beernaert, y lo fué por diversas razones. Paso por alto sus cualidades naturales, que eran extraordinarias, para fijarme tan solo en dos condiciones que poseía en alto grado, y que parecen indispensables en un hombre de Estado de estos tiempos: una vas ta cultura y una gran independencia personal.

Los profundos estudios jurídicos y literarios le habían preparado a su acción política amplia base, sólidos cimientos en que asentarla; pero, no contento aún, supo ensanchar sus ya muy dilatados y hondos conocimientos y enriquecerlos de día en día con el contacto incessante con las artes y con las ciencias que cultivó incansablemente, con numerosos viajes de estudio al extranjero, que completaron el conocimiento que tenía de los hombres y de las cosas. Era un humanista, de la más amplia acepción de la palabra.

En cuanto a su independencia personal, si trató en ocasiones de no evadenciarse demasiado, es lo cierto

¿A quién molestamos hoy? Murmuraciones de corrillo

El periodista Miguel de Castro habla en "Las Provincias" de hoy de un Certamen literario (vulgo Juegos Florales) celebrado en Burjasot. El fallo fué el siguiente:

Primer premio, del señor Gobernador, a don Francisco Hueso Margarit.

Accésit, del señor Almenar, a don Carlos Tenas.

Segundo premio, del señor Alcalde, a don Carlos Tenas (el mismo poeta del accésit).

Accésit, premio del señor presidente de la Diputación, a don Francisco Hueso Margarit (el mismo poeta del primer premio).

Y a uno de dichos señores le fué concedido también el premio del drama y el premio de la comedia.

El susodicho Miguel de Castro cuenta que pidió al señor presidente de la comisión de Fiestas que si sacaban copias del trabajo premiado, se dignase remitirle la del primer premio y accésit. Y dicho señor presidente, entre otras cosas, contestó oficialmente:

"Respecto a las copias que solicita de los demás trabajos premiados, nos vemos en la imposibilidad de complacecer, pues en el Ayuntamiento no podemos dedicarnos a sacar copias de ellos, además, que no sería posible, porque no ha entrado en nuestros cálculos el convertirnos en copistas de trabajos literarios."

Miguel de Castro encuentra un tono áspero en esa contestación.

Pero en este mundo todo es explicable. Y quizá, en el fondo, no haya otra cosa sino que dicho señor presidente sea un enemigo de tales Certámenes literarios. Y en ese caso ¿có mo censurarle?

hombre de partido que él. Y si Beer naert lo aventajó en alguna cosa, fué, precisamente, en haber comprendido que la mejor postura que puede adoptar un partido político que quiera gozar de crédito es la de inspirarse en el sentimiento de los grandes deberes nacionales, la de trabajar franca y noblemente por un porvenir lejano, antes que por un mezzquino aunque próximo mañana, la de hacerse un nombre glorioso que pueda dar ejemplo a las generaciones verdaderas, a las generaciones que aún no pueden dar sus votos para servir con ellos intereses que deben estar muy por debajo del supremo interés nacional. He aquí por qué Beernaert procedió con frecuencia en abierta oposición con las opiniones sustentadas por muchos de sus amigos políticos.

Una buena parte de la derecha era antimilitarista, lo que no ejerció la menor influencia en el ánimo entero del primer ministro, que, a pesar de todo, hizo que se llevaran a cabo las obras de fortificación del Mosa. Sufrío las consecuencias de esta decisión tan firmemente mantenida mientras vivió; pero desde el año 1914 la conciencia nacional comenzó a hacer justicia a su memoria. Un ejemplo más típico todavía fué el de la creación del Congo. Beernaert sostuvo al lado del Rey, que era su puesto, una lucha enconada, áspera, desalentadora, para arrastrar a la mayoría parlamentaria—a su mayoría—y con ella a la opinión pública, a sostener la empresa colonial. No faltó, desde luego, en aquellos tiempos quien pretendió ridiculizar al primer ministro, afirmando que Beernaert no era sino un vulgar servidor de un Rey megalómano y desequilibrado. Pero cuando la industria belga, expulsada de buen número de países, encontró en el Congo su salida, el mercado que necesitaba para sus productos, la voz pública tomó a su cargo la labor noble y justiciera de reivindicar la memoria del ministro. La gloria de Beernaert reside, principalmente, en haberse adelantado a su época.

El partido católico tiene contraída con Augusto Beernaert una deuda de gratitud no menor que la de la nación entera. Fué él quien durante su fructífero ministerio de 1884 a 1894 hizo de este partido un poderoso y eficaz instrumento de Gobierno, y él también quien le imprimió el ímpetu realizador, quien le dió el programa, que fué, desde entonces, el mayor honor de los católicos belgas.

Del eclipse de Beernaert no he de hablar. Fué irrevocable. Desde 1894 el Rey y su antiguo ministro dejaron de comprenderse mutuamente. Pero la historia ha restablecido ya la amistad que les unió; los nombres de Leopoldo II y de Augusto Beernaert se rán inseparables en lo sucesivo. Juntos se escriben y se pronuncian hoy, en la época de mayor desarrollo de Bélgica.

GIOVANNI HOYOIS

Bruselas octubre 1927.

Ecos de Sociedad

Huésped ilustre

Con motivo de una misión oficial del Consejo de las Ordenes militares españolas, permanece unos días en nuestra ciudad don Francisco Javier Dusmet y Arizum, caballero de la Orden de Malta y profesor de la de Santiago, teniente auditor de guerra y gentilhombre de cámara de Su Majestad.

Un baile de caridad español en Bruselas

Organizado por el Círculo Hispano-belga-americano de Bruselas, se celebró recientemente en el Hotel Astoria de esta ciudad un baile de caridad, con motivo de la Fiesta de la Raza.

Concurrieron a ella el embajador de España, don Emilio Palacios; los ministros de Méjico y Colombia, doctores Castillo Najera y Casabianca, y varios cónsules americanos, a quienes recibió el señor Martínez, presidente del círculo organizador.

Vida extranjera

Como consecuencia de una epidemia de parálisis infantil que se ha desarrollado en Bucarest, el joven Rey Miguel de Rumania ha sido trasladado a un pueblo de los Cárpatos.

Una fiesta de los vizcondes de Fontenay

Los vizcondes de Fontenay, que tan grato recuerdo dejaron de su paso por la embajada de Francia en Madrid, han obsequiado ahora a varios distinguidos españoles residentes en París con una fiesta en su artística residencia de Versailles.

Entre las personas que acudieron a la invitación del ilustre matrimonio, figuraban el expresidente del Consejo don José Sánchez Guerra e hijos; la duquesa de Dato; la señora de Núñez de Prado, la condesa de Santa Cruz de los Manueles, la marquesa de Casa-Mauri y su sobrina la bella señorita de Linares Rivas; la señora de Wilde, madame Daniels, esposa del ministro de Suecia en Madrid; la señora y señoritas de Eysley, la marquesa de Santa Ana y Santa María, la señora y señoritas

La hermana abeja...

Viñetas antiguas

Están en el huerto de Santa María de la Porciúncula fray Francisco, fray Angelo y fray Tripinetas, y es en mitad de un hermoso día otoñal. El sol tiene una suave y dorada dulcedumbre en el azul del cielo, de tal manera, que aún se abren a su caricia con cierta veraniega pompa las anchas hojas ásperas de las higueras y las matas de alcachofas, que la rústica mano de fray Juan plantó junto al camino de la noria, como un ornato humilde y provechoso. También en el alubar que crece como una múltiple enredadera, delante del cobertizo de las gallinas, cuajan las floridas blancas, entre el follaje. Fray Angelo, anegado en aquella espesura, va tentando las vainas que ya llegaron a buena sazón. Ya llenó un gran cuenco de madera y aún quedan muchas que habrá que dejar para mañana. Entretanto, brillan en el cauce que baja de la noria los últimos restos del agua con que fray Angelo regó el cuadro de los pimpineros tardíos. Brillan con un plácido espejo según que la tierra los va sorbiendo lentamente, y también en esto se burlanta la tibieza del mediodía, porque unas alondras que andan en el huerto, de acá para allá, como por su propia casa, asoman a veces al regato y beben una gota con las patitas dentro del agua. Entre las parras hay un rumor de abejas que buscan afanosas los últimos granos picoteados por los pájaros. Algunas, es una rápida elipse, vuelan sobre la tapia hacia la montaña de San Damián, que asoma al fondo su oscura silva verde, o bruscamente tuercen hacia los almendros que hay bajo las murallas de Asís. Ya más de una vez los soldados que hacen la guardia han descubierto algún enjambre bajo la roja cornisa de las almenas. Todo resplandece alegremente en la claridad del mediodía. Unicamente la vida del serafico padre declina hacia un ocaso mortal. Pero también es como un resplandor. Como un incendio, como un gran fuego que se extinguiera por no tener ya donde extinguirse. Le ha abrasado las potencias, los sentidos, el corazón. Su mismo cuerpo no es más que un haz de huesos y de nervios traspasados, por las cinco misteriosas llagas que nunca se cicatrizan. No puede andar ni mantenerse en pie. Y cada mañana sus bienaventurados compañeros tienen que sacarlo en hombros desde su celda, como quien transporta una reliquia. A pesar de los dolores que hostigan sin descanso su pobre cuerpo, Francisco abismase al instante en la contemplación de las hermosas criaturas, las cuales son para él como vidrios preciosos, a cuyo través sigue la resplandeciente huella del Padre. Esta mañana el vuelo de una simple abeja le ha transportado. Es, precisamente, una abeja de aquel color que tanta guerra da a fray Juan Tripinetas, cada vez que tiene que catar los panales. Ahora mismo, a pesar de haberse cubierto la cara y las barbas con un grosero paño, alguna abeja, sintiéndose robada, no debido de encontrar modo de clavarle el cruel aguijón. A través de la espesa parra, se le ve dar brinco, con las manos en la calva, mientras la olla de la miel rueda por el suelo.

Fray Juan Tripinetas.—¡Ahora mismo abraso yo este colmenar! ¡Alii mañas!

Fray Angelo (asomando con susto y cautela entre las alubias.—) ¿Qué pasa, hermano Juan?

Fray Juan Tripinetas.—¡El diablo del infierno!

Fray Angelo (se persigna azorado).—¿Vístele?

Fray Juan Tripinetas (muestra la hinchazón cárdena de su calva).—¡Miralo! ¡Ahora mismo van a perecer!

Fray Angelo.—No, hermano. Nuestro Padre nos tiene encomendado que cuidemos a las abejas con el mayor amor. Dice que son una criatura que Dios nos da para nuestro ejemplo.

Fray Juan Tripinetas.—Nuestro Padre no sabe, como yo, que en cada abejucho hay un demonio, y que la miel que fabrican es un cebo para nuestro engaño.

Fray Angelo.—Las abejas son laboriosas y su contemplación nos convida a aprovechar el escaso tiempo de nuestra vida.

Fray Juan Tripinetas.—Los abejuchos son avarientos y crueles. No

quieren dar lo que les sobra. Saben que perdiendo el aguijón pierden la vida y prefieren hacer daño y morir.

Fray Angelo.—Ellas fabrican la miel que es regalo del paladar y medicina para muchas enfermedades.

Fray Juan Tripinetas.—También fabrican el veneno y puzan rencorosamente.

Fray Angelo.—Yo he oído a nuestro Padre alabarlas por lo que tienen de hacendosas y solícitas.

Fray Juan Tripinetas.—Mil veces más alaba a las alondras y a las cigarras, que tienen puesta toda su esperanza en el Padre Celestial.

Mientras tanto, con una actividad avivada por el dolor, que le hace pasarse a cada instante la mano sobre la calva, Fray Juan Tripinetas ha formado un montón de hojarasca bajo el enjambre, con el propósito de asfixiarlo con la humareda. Pero se oye la suave, la vacilante voz de fray Francisco, que llama:

Fray Francisco.—¡Fray Juan!

Fray Juan corre desalado con una ciega obediencia y se postra a sus pies.

Fray Francisco.—No corras; no me ahuyentes esa abeja preciosa que tengo delante de mí. ¡Mirala qué hermosa y pura criatura! Hace ya rato que está laborando sobre las florecillas de esa mata. ¡Con qué suavemente se posa en los pétalos! No la mancha. No los roza. Sino que sabe extraer el jugo del fondo del cáliz, delicadamente, como una caricia. Así hemos de ser nosotros. De cada criatura hermana nuestra, de nuestros mismos hermanos los hombres, hemos de obtener aquella portecilla de bien que Dios puso en ellos para nuestro provecho. Y así como la abeja de Dios, acabando su trabajo, no se distrae ociosamente entre las flores, sino que corre a aumentar el tesoro de la colmena, nosotros hemos de comportarnos con las criaturas de manera que el demasado apego a ellas no entorpezca nuestro aprovechamiento. ¡Y, como las abejas del Señor, trabajar siempre cantando, envueltos en ese rumor de oro que ha de ser la alegría de nuestro propio trabajo benéfico por el Padre! ¡Mirala como vuela ahora sobre el cauce del agua!

Fray Juan Tripinetas (con alguna timidez). Padre mío, también son crueles. Ved lo que me han hecho porque cataba el panal.

Fray Francisco.—Es que te han querido enseñar que así ha de defender el alma su tesoro cuando el enemigo la ronda. ¡Catabas mucha miel!

Fray Juan Tripinetas (simplicemente).—Toda.

Fray Francisco.—¡Pobrecillas! De qué iban a vivir este invierno? Ve y devuélves en santa obediencia la miel que les has quitado. Si no hay bastante, sal a pedir de limosna. Y además has de rociarle, el panal con el vino generoso que nos mandó ayer Messer Lucca para la Santa Misa.

Fray Francisco oculta cuidadosamente en todo instante su, manos llagas como si fueran ese tesoro que el enemigo nos quiere robar. Y fray Juan Tripinetas corre lleno de aborroz a obedecer al Padre, con la diligencia acrisolada de una abeja.

Jenaro XAVIER VALLEJOS

Fallecimiento del Primado de Irlanda

Londres

Ha fallecido el Cardenal primado de Irlanda, monseñor O' Donnell.

El Cardenal O' Donnell nació en 1856, en Kilkrae (Ulster).

Cursó sus primeros estudios en Letterny, y más tarde en la Universidad católica de Dublín y en el colegio de Maynooth.

Se ordenó en 1880. Fué profesor de Teología en el Colegio de San Patricio, y más tarde Rector de la Escuela Superior de Teología en el "Dunboyne Establishment", de Maynooth.

En 1888, Su Santidad León XIII le hizo Obispo de Raphoe.

Fuó miembro de la Convención irlandesa encargada de estudiar la cuestión política, pues estaba identificado con los nacionalistas de Redmond, el partido más poderoso entonces.

En 1920 pasó a la archidiócesis de Armagh, como auxiliar del Obispo Logue, a quien sucedió.

En el Consistorio del 11 de diciembre fué nombrado Cardenal.

Era un gran teólogo, que supo atraer las miradas y las consultas de personas eminentes.

En la cuestión social irlandesa tomó una parte muy activa, como miembro de la comisión del reparto de tierras a los colonos irlandeses, durante 29 años consecutivos.

Local de grandes films

GRAN TEATRO - MAÑANA MODA

Acaba de llegar y por ello no la hemos anunciado antes, la «estrella» de las piernas maravillosas LILY DAMITA, protagonista de

EL ESPEJO DE LA DICHA

¡Superproducción principal! ¡Elegancias supremas! ¡Ambiente suntuoso! ¡Paisajes magníficos! ¡Comedia lindísima y graciosa! ¡Un encanto! ¡Una deliciosa...

Homenaje a don Salvador Estela

Anteayer tarde, en el restaurant de las Termas Victoria, tuvo lugar un homenaje de adhesión y simpatía al director de la revista «La Semana Gráfica», don Salvador Estela, organizado por los componentes de la citada revista.

Con tal objeto, se reunieron en formal banquete los redactores, personal administrativo y de máquinas, restando en aquel acto un franco ambiente de camaradería y efusivo entusiasmo.

Al final de la comida, don Godofredo Ros improvisó unos versos, que fueron muy aplaudidos; y el redactor jefe de la revista, don Arturo Rey Marzal, leyó unas cuartillas en las que expresó en nombre de todos la satisfacción de verse dirigidos por persona tan inteligente, digna e íntegra como don Salvador Estela, a quien incondicionalmente se ofrecían, poniendo todo su saber y entusiasmo al servicio de «La Semana Gráfica».

Acto seguido le fué entregado al homenajeado un artístico pergamino, obra del notable pintor Barreira, en el que aparecían las firmas de todos los concurrentes.

El señor Estela dió las gracias en medio de gran emoción, diciendo que aceptaba el homenaje, ya que él redundaba en beneficio de entusiasmo y adhesión a «La Semana Gráfica», a la que pertenecía, no como director, sino como un compañero más, como así se ofrecía.

El discurso del señor Estela fué terminado con un viva a «La Semana Gráfica», que se contestó calurosamente por todos los presentes.

Los fotógrafos impresionaron diversas placas de distintos momentos del acto.

Información de la Delegación de Hacienda

Pagos El delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Don Pedro P. Varadé, 29,287,80 pesetas; don Anacleto Pastor, 123,38; habilitado del quinto tercio de la Guardia civil, 4,466,20; don José Alegre, 80,20; don Luis Morillas, 3,000; doña Rosa Elvira Baluc, 82,25; don Ramón Vázquez, 36,250; don Constantino López, 3,750; don Manuel Herrero, 2,500, y don Rafael Font, 2,500.

Información del Gobierno civil

El Gobernador ausente Esta mañana, como dijimos, y con objeto de acompañar a su distinguida familia, ha marchado a Oliva el Gobernador, señor Alvarez Rodríguez.

Por dicha causa, la desamainación en el Gobierno ha sido grandísima. A presentarse En el negociado de Trabajo de la secretaría de este Gobierno civil se encarece la urgente presentación de doña Dolores Roch Oliver, don Basilio Nieto Vallejo, don Antonio Pascual Pascual, don Rafael Jimeno Gomez, don Vicente Orts Panach, don Vicente Bosch Bosch y don Vicente Mateu Tomas, con objeto de enterarse de un asunto que a los mismos afecta.

POR EL DOLOR por las neuralgias, las jaquecas, los calambres de estómago, es por lo que los nervios acusan su debilitación, sus desarreglos. Ahora bien, EN LA SANGRE es donde los nervios toman su fuerza y resistencia. Por consiguiente, para que el sistema nervioso se halle en buen estado, se requiere una sangría pura y generosa.

CON LAS PÍLDORAS PINK la sangre empobrecida recupera su poderío, su pureza, sus cualidades nutritivas, todas las propiedades, en fin, que requieren los organismos sanos.

LAS PÍLDORAS PINK se hallan de venta en todas las farmacias; al precio de 4 Ptas. la caja.



Los deportes

Balompíe

En Burjasot El miércoles 26, a las tres y media de la tarde, tendrá lugar en este pueblo el partido de campeonato suspendido entre el Levante y el Burjasot, que presentará completo su primer equipo, lo que no pudo verificar el pasado domingo contra el Real Giranástico, por diferentes causas.

Irlanda vence a Inglaterra

En Belfort se jugó el partido de fútbol Inglaterra-Irlanda ante un público que se calcula en 35.000 espectadores, que soportó estóicamente la lluvia que cayó durante toda la tarde.

Desde los primeros momentos del partido, los delanteros irlandeses llevaron a cabo frecuentes y peligrosas incursiones ante la meta inglesa. El equipo de Inglaterra se defendió heroicamente y a punto estuvo de apuntarse un gol de golpe franco, pero no pudo evitar que el delantero irlandés Irvine, en dos de sus incursiones, lograra apuntarse dos goals, que consiguieron el «score» victorioso del equipo de Irlanda.

Atletismo

Nuevo record El famoso corredor de marcha atlética, Donato Pavesi, ha logrado batir el record mundial de los 20 kilómetros, que recorrió en 1 hora, 37 minutos, 42 segundos y un quinto.

Boxeo

S. Mandell, triunfa El campeón mundial de pesos ligeros, Samy Mandell, ha triunfado por puntos de Joe Trabon.

El combate comportaba diez rounds y fué disputado en Kansas-City. Antonio Ruiz, de jira

Nuestro campeón de pesos plumas, Antonio Ruiz, que, como se sabe, intenta actualmente el título europeo de esta categoría, ha sido contratado ventajosamente para boxear contra el campeón de Dinamarca, Knute Larsen.

Probablemente acompañarán a Ruiz en su viaje a la capital de Dinamarca, el empresario catalán señor Taxonera o su compañero señor Tusell.

Ajedrez

El campeonato mundial La 19 partida de ajedrez ha terminado a tablas después de la 21 jugada.

Hasta ahora los resultados del campeonato son: Alekhin ha ganado tres partidas, y Capablanca dos, y ha habido catorce empates.

El reglamento internacional de Londres establece que el premio por el campeonato consistirá en la suma de 10.000 dólares, que se distribuirá en la siguiente forma: 2.000 dólares se entregarán al jugador que posee el título, y de los 8.000 restantes, el 60 por 100 al ganador y el 40 por 100 al que pierda.

En consecuencia, si Capablanca resultara ganador del torneo, saldría beneficiado con la suma de 6.800 dólares; y si el ganador del torneo fuera Alekhin, la retribución sería de 4.800 dólares.

Se calcula que el match por el campeonato mundial costará alrededor de 40.000 pesos argentinos. Consideráse que el campeonato durará alrededor de tres meses. Se juega durante cinco horas diarias, con el compromiso para cada jugador, de realizar como mínimo en ese intervalo de tiempo 40 jugadas.

El que primero tenga seis partidas ganadas, se adjudicará el título.

Corporaciones

AVISO Se convoca a todos los señores accionistas de la entidad «Cooperativa Popular Eléctrica, S. A.», en disolución, a la sesión de junta general extraordinaria, que se celebrará el día 11 del próximo mes de noviembre, a las 16 horas, en su domicilio social, calle de Pizarro, núm. 26, para dar cuenta de la labor realizada por la Comisión liquidadora y acordar todo lo necesario a los efectos de la disolución acordada.

Para asistir a dicha junta será requisito indispensable poseer Acciones en la cantidad mínima de 1.000 pesetas y depositar éstas en la Caja social con 48 horas, por lo menos, de antelación a la que ha de celebrarse la junta anunciada. Valencia 24 de octubre de 1927.—Por la comisión liquidadora, S. Iranzo y E. Marin.

El Gobernador civil, académico

Nuestra primera autoridad civil, el excelentísimo señor don José Alvarez Rodríguez, acaba de ser justamente honrado con el título de académico de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes.

A las muchas felicitaciones unimos la nuestra, muy sincera, por tan alta como merecida distinción.

Información de Tribunales

Abusando de la inocencia Una niña que había sido mandada por su principal con una caja de bisutería para cierto cliente, tropezó en la calle con Francisco Martínez Pérez, quien la pidió por favor subiera una carta a un piso, brindándose a guardarle el paquete mientras cumplía el encargo y claro, al bajar la chica sin encontrar al destinatario, vió con sorpresa que el vivo había desaparecido.

Dió las señas precisas para que la Policía se orientara, y a los pocos días caía el pájaro en poder de la justicia, que le procesó por estafa.

En el acto del juicio, celebrado hoy en la Sala primera, le ha acusado el fiscal don Luis Jaime de Torres, defendiéndole el letrado don Vicente Sanchez.

Suspensión

Por incomparecencia de algunos testigos de cargo, se ha suspendido otro juicio seguido a Luis Fernández Santiago, conocido también por Alejandro Sánchez Membrillera, a quien se le acusa de un delito de falsificación de moneda. Este sumario se inició a raíz de un registro practicado por la Guardia civil en las inmediaciones de la taberna de Copa, incautándose de unas 15.000 pesetas que había ocultas en el marco de un cuadro del piso donde vivía el procesado.

Este huyó por las galerías, siendo detenido más tarde. Intervención en su defensa el abogado don Emilio Borso.

Buen debut

El joven letrado don José Ramírez Rodríguez ha hecho hoy su debut en la Sala segunda, actuando como defensor de Leopoldo Segura Genovés, procesado por cinco estafas insignificantes, fingiéndose auxiliar de un agente ejecutivo del Ayuntamiento.

El total de lo conseguido por tal procedimiento ascendió a 143 pesetas; y según parece, esta cantidad ha cobró el interesado en concepto de una deuda que tenía pendiente con el referido agente.

El señor Ramírez Rodríguez ha hecho una buena exculpación, el cual se ordenada, más propia de un letrado habituado ya a las lides oratorias que de un debutante.

De La Bombilla a la cárcel

Al salir del bar La Bombilla completamente beodo Luis Pérez Hervás, rompió los cristales de la puerta de la calle. La dueña puso el grito en el cielo, acudió la Policía, detuvo al alegre Pérez y cuando se lo llevaban al retén se le fugó, sin que los agentes pudieran darle alcance.

Por la noche, al salir éstos de servicio, tropezaron en la calle de San Vicente, esquina a la de la Sangre, con el fugitivo, y echándole de nuevo el guante, lo amarraron, enfureciéndose Pérez contra sus aprehensores, que aun salieron con las narices resentidas.

Por atentado le ha acusado el fiscal don Leopoldo de Castro, defendiéndole don Atanasio Miquel.

Lo del Ateneo Mercantil

La extensión que a su discurso dió el sábado don Emilio Martí obligó a la Sala de lo Civil a suspender la vista del pleito que motivó el concurso abierto para el servicio de café y restaurant de tan importante Sociedad.

Información militar

Prórroga de licencia Por real orden telegráfica de 20 del actual se han prorrogado por cuatro meses más las licencias cuatrimestrales que terminan por fin de mes a los individuos pertenecientes al primer llamamiento de 1926.

Asimismo se ha dispuesto de real orden que los individuos pertenecientes al segundo llamamiento del reemplazo de 1925 pasen a la situación de licencia ilimitada.

Se encarga del mando

Antesentándose de esta plaza el excelentísimo señor general de brigada don Manuel López de Roda y Sánchez, inspector de las tropas y servicios de Ingenieros de esta región, se hará cargo de dicho cometido el coronel del mismo cuerpo, con destino en la Comandancia de Obras y Reserva don Francisco de Castells y Cubells, a quien por ordenanza corresponde.

Lo que de orden de su excelencia se publica en la de este día para conocimiento y cumplimiento. El coronel jefe de Estado Mayor, José Sánchez Ocaña.

Los repatriados de mañana

Hoy se han circulado los órdenes necesarios para el recibimiento de la compañía expedicionaria del quinto regimiento de Zapadores que procede de Africa llegará mañana a Valencia a las 2'30 de la tarde, trasladándose las fuerzas a la Capilla de la Virgen, y a continuación al cuartel del Almirante, donde les será impuesta la Medalla Militar.

Llegada de un tren militar

Esta mañana, a las ocho, llegó a Valencia un tren militar que era portador de toda la impedimenta del cuerpo de Artillería que marchó a Almansa con motivo de las recientes maniobras celebradas.

Guardia Civil a Barcelona

Esta tarde a las siete ha salido de la estación del Norte un tren militar conduciendo cien plazas de la Guardia civil montada, que van a prestar servicio durante la estancia de los Reyes en la Ciudad Condal.

Teatro Ruzafa

Para hoy martes, a las 10 noche Los ojos con que me miras Las castigadoras

El próximo jueves primera matiné de la temporada con extraordinario programa. Se despachan localidades en la cantonadura del teatro de un día para otro con el aumento del 10 por 100.

Ningún otro café como el Sublime

Lo vende SIXTO AYORA, San Vicente, 160.

CARTELERA

Para hoy PRINCIPAL.—A las 10'15 noche: Juan sin tierra (estreno). PRINCESA.—A las 9'45 noche: La alondra y el milano. APOLO.—Compañía lírica de Méndez Laserna. A las 10'15 noche: El sobre verde. RUZAFÁ.—A las 10 noche: Los ojos con que me miras y Las castigadoras. ESLAVA.—A las 6 tarde: Los Lagarteranos. MODERNO.—Compañía Pepe Alba.—A las 6'30 tarde: No et fies de l'aigua mansa y La peixca de la ballena.—A las 9'45 noche: Tots a Nova York y No et fies de l'aigua mansa.—A las 11'15: No et fies de l'aigua mansa y Tots a Nova York.

OLYMPIA.—Sesiones continuas de cine a las 4'45 tarde y 9'45 noche. LIRICO.—Sesiones de cine a las 4'30 tarde. GRAN TEATRO.—Sesiones de cine a las 4'30 tarde y 9'30 noche. COLISEUM.—Sesiones continuas de cine desde las 4'30 de la tarde.

Para mañana PRINCESA.—A las 9'45 noche: Los presos (estreno). ESLAVA.—A las 6 tarde: Los Lagarteranos.—A las 10 noche: Los buhos.

Teatro Principal

Compañía de comedias de MANUEL PARRIS Hoy martes 25 de octubre de 1927 ESTA TARDE NO HAY FUNCION para dar lugar al ensayo general de la comedia de don Marcelino Domingo, «JUAN SIN TIERRA».

A las 10'15 noche ESTRENO de la comedia altamente moral, en tres actos, en prosa, original de MARCELINO DOMINGO, JUAN SIN TIERRA con asistencia del autor

Próximamente estreno de la comedia de J. Ignacio Luca de Tena, «MARIA DEL MAR».

El espectáculo más sugestivo: El sobre verde El sainete de más gracia, sin prociadades: El sobre verde La más bella partitura del maestro Guerrero: El sobre verde La revista que pueden ver todas las señoras: El sobre verde El éxito de los éxitos: EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE TODOS LOS DIAS en el Teatro APOLO

El éxito de los éxitos: EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE TODOS LOS DIAS en el Teatro APOLO

El éxito de los éxitos: EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE TODOS LOS DIAS en el Teatro APOLO

El éxito de los éxitos: EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE TODOS LOS DIAS en el Teatro APOLO

El éxito de los éxitos: EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE EL SOBRE VERDE TODOS LOS DIAS en el Teatro APOLO

Gran Teatro

HOY MARTES Es TANTO lo que gusta La rue de la Paix

que se proyecta hoy definitivamente ÚLTIMO DÍA. LOS CAZADORES DE LOBOS Seis actos de emoción El misterio de los ojos claros

Intrigante comedia dramática, misteriosa e interesantísima, por LIONEL BARRIMORE y RUTH GLIFFORT.—Cinco actos. Butaca, 0'75 - General, 0'40 El MEJOR programa Véalo usted

El MEJOR programa Véalo usted

Teatro Apolo

Compañía lírica de MENDEZ LASERNA Director artístico: JACINTO GUERRERO

Hoy martes, a las 10'30 noche El sobre verde

El éxito más formidable del año El sainete-revista que pueden ver todas las señoras.

COLISEUM

Hoy martes, desde las 4'30 EL HOMBRE DEL DESIERTO Drama en dos actos RIN-TIN-TIN Y LOS LOBOS

Por el famoso perro lobo RIN-TIN-TIN SU UNICO AMOR Drama pasional por LUCY DORAINE «Se bebe y se ríe», cómica en dos partes

Elisir Estomacal SAIZ DE CARLOS

Tónico, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO DISPEPSIA ACEDIAS Y VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS EN NIÑOS y Adultos que, a veces, alternan con ENTERITIS OILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago DISENTERIA

Muy usado contra las diarreas de los niños, isolando en la época del DENGUE y DENTICION. 33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES. Emborra una botella y se notará pronto que el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso. 5 pesetas botella, con medicación para casos difíciles. Venta: Gernano, 20, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

COLISEUM JUEVES PRÓXIMO

RIGUROSO ESTRENO EN VALENCIA

La mujer vendida

Incomparable drama moderno, por la gentil estrella DOLORES COSTELLO Selecciones GRAN LUXOR Verdague

LIRICO - - Todos los días

Exito rotundo y definitivo El precio de la Gloria

DOLORES DEL RIO, VICTOR MC LAGLEN, EDMUNDO LOWE Aumento de orquesta. Efectos escénicos. Escenas de guerra de pasmosa realidad. Los amantes del cine guardarán imperecedero recuerdo de esta película.

Folies Bergere - (Antes Café S)

Verdadero palacio de sorprendentes atracciones Todos los días, a las 4 tarde y 10 noche, sesiones de variedades. Gran éxito de todas las atracciones: CHELO TORGA, ELOFRANCH, GOLETERA, SOSILEZA, RAY AND, CARLOS IBERIANS. — Pronto: Ruth Baytous, única rival de J. Baker. — Dalmas, troupe inglesa. — Grandes fiestas en el...

EDEN CONCERT. - Barcas

Sesiones 4 tarde y 10 noche.—Consumición tarde, UNA PESETA. Ultimos días de la temporada.—Exito colosal de todo el programa. Mañana, beneficio de la famosa estrella SATANELA, extraordinario programa. — Viernes 28: El suceso del día, apertura del concierto de España, BA-TA-CLAN, interesantes debuts.—Grandes atracciones para pista y escenarios

A todos los que interese comprar carne de membrillo se les advierte que la mejor calidad y mejores condiciones de precios lo encontrarán en la fábrica de dulces de

MANUEL HERRERO

1.ª TRAVESIA DE MARCHALENES, 2

ESLAVA

Hoy, a las 10 noche: Todo un hombre

PARA MAÑANA A las 6 tarde: Los Lagarteranos

A las 10 noche: LOS BUHOS Reprise tres actos. — BENAVENTE Creación de Ricardo Puga.

LIRICO

HOY MARTES LOCURA TEATRAL Intenso drama de la vida del teatro, por VIRGINIA VALLI.

REVISTA FOX Presentación de la belleza española MARIA CASAJUANA.

EL PRECIO DE LA GLORIA

Dolores del Río, Víctor Mac Laglen, Edmundo Lowe Aumento de orquesta. Efectos escénicos. Escenas de la guerra de pasmosa realidad

MARIDO POSTIZO Cómica en dos partes

Teatro Princesa

Hoy martes, 9'45 noche LA ALONDRA Y EL MILANO Gran éxito de la niña Revert

Mañana: LOS PRESOS (estreno)

OLYMPIA

Hoy martes Peticion de manito

Cómica en 2 partes EXITO EL CABO CATALINA

Episodio de la gran guerra, con originalidad de darnos una idea del papel que desempeñó la mujer en los campos de batalla. Caridades Universales EXITO

Qué noche aquella insuperable creación de LAUREN LA PLANTE

El Charleson de Florida

AVISO Se despachan en cantonadura entradas para el estreno de mañana, segunda jornada, de El fantasma del Louvre

METROPOL

El milagro de la panacea

TEATRO MODERNO Director: PEPE ALBA

Hoy martes, a las 6'30 tarde: NO ET FIES DE L'AIGUA MANSA LA PEIXCA DE LA BALLE

A las 9'45 noche: TOST A NOVA YORK NO ET FIES DE L'AIGUA MANSA A las 11'15: NO ET FIES DE L'AIGUA MANSA TOTS A NOVA YORK

Butaca, 1 pta. y general, 50 cts. Mañana, estreno de YO NO SOY DE LISBOA de Luis Martí

Memoria del Tribunal Supremo de la Hacienda pública

(Conclusión).
Se deja el Tribunal de que los ministerios no cumplan exactamente las disposiciones legales acerca del contenido tan claro y preciso del artículo 64 de la ley de contabilidad. Se refiere a la copia certificada de todos los contratos que celebra el Estado.

A pesar de lo terminante del mandato de la ley, no solamente no se cumplió en ningún caso el precepto en cuanto al plazo señalado, que abusivamente se amplía a varios meses, sino que, lo que es más grave y censurable, se elude en ocasiones, y sea por el motivo que sea, el someter a la censura del Tribunal algunos contratos de servicios públicos de la explotación de fondos se remiten normalmente, porque parece por lo menos sospechoso que, dada la suma a que asciende el presupuesto de gastos para el ejercicio de 1925-26, solo se haya recibido durante su vigencia y para los indicados efectos de toma de razón y examen algunos contratos de Gracia y Justicia, Marina y Gobernación.

Es decir, que con un presupuesto de gastos cuyo importe líquido asciende a más de cuatro mil millones de pesetas, resulta que solo se han celebrado "sólo" contratos de cuantía superior a 250.000 pesetas, hecho a todas luces inadmisible por extraño y anómalo, pues no cabe desconocer que hay varios departamentos ministeriales, entre ellos los de Guerra y Fomento (que, por cierto, no han recibido ningún expediente de la clase apuntada), los cuales tienen a su cargo servicios de mucha consideración que han debido dar lugar a la celebración de contratos de sumarios, de todas clases, ya sea por subastas públicas, ya por concursos, ya, en fin, por adquisiciones directas. Sin que de ello tenga conocimiento el Tribunal que, precisamente, ha observado al examinar algunas relaciones de acreedores en fin del presupuesto, que en ellas figuran como tales acreedores del Estado y por sumas que se cuentan por millones de pesetas entidades como la Constructora Naval, la Sociedad de Construcciones Eléctricas, la casa Vickers y otras, cuyos contratos no se han sometido a la toma de razón y examen que preceptúa el artículo 64 de la ley de contabilidad.

No le parece bien el corto rendimiento que dió la enajenación hecha por la Dirección de la Fábrica de la Moneda de 800 barras de plata que produjeron 202.077 pesetas menos de lo que tenían que producir. El ministerio de Hacienda contestó que se habían hecho gastos; pero no los precisa y el Tribunal se cree en el deber de denunciarlo a los poderes legislativos.

El recibo número de dietas, indemnizaciones y gratificaciones a funcionarios civiles y militares, y el desorden de los preceptos que las regulan obligan al Tribunal a declarar que en manera alguna puede subsistir tal estado de cosas, por el grave daño que pudiera inferirse al Erario público, por la forma inadecuada con que se dictan las disposiciones que regulan la concesión de esta clase de

emolumentos y la no menos censurable que revisten las relativas a los casos particulares, pues no es ni deseable ni admisible en buenas normas de administración pública que en tan importante materia se legisle mediante reales órdenes comunicadas u otras disposiciones que no pueden tener más difusión que la muy escasa que alcanzan los diarios o "Boletines Oficiales" de los ministerios y direcciones. Todo ello, como cuanto implique una carga o gravamen para el Tesoro, sea de la cuantía que sea, debe lograr mayor y más solemne publicidad.

Le parece necesario, en vista del desorden que cuantas disposiciones de carácter general otorgan, reconocer a reglón el derecho al percibo de gratificaciones, indemnizaciones y toda clase de emolumentos, cualquiera que sea su denominación y cuantía y no tengan el carácter de sueldo o haber, se inserten precisamente en la "Gaceta de Madrid", sin cuyo requisito no podrán aplicarse en ningún caso.

Que toda disposición que, a tenor de las leyes reglamentos y demás preceptos de carácter general, reconozca concretamente a favor de determinado funcionario el derecho al percibo de esta clase de emolumentos, tenga asimismo inserción obligatoria en la "Gaceta de Madrid" para que surta sus efectos, no pudiendo en caso contrario acreditarse los devengos e incurrir en responsabilidad los que dejaren de cumplir este mandato.

Que en las nóminas en que se reclaman gratificaciones, indemnizaciones, dietas, asistencias y demás devengos, apólogos se exprese concreta e inexcusablemente la fecha de la disposición respectiva, así como el precepto legislativo en virtud del cual haya sido dictada.

Reclama el Tribunal Supremo el derecho de registrar toda garantía o aval que conceda el Estado a las empresas particulares.

Termina la Memoria con un estudio acerca de la recaudación por contribución de Utilidades y de la riqueza mobiliaria y le parece raro que oficinas de provincias de escasa capacidad contributiva hayan superado de manera notable en el porcentaje de su recaudación a otras de mayor importancia, incluso Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y, sobre todo, Vizcaya, que acusa una sensible baja en sus ingresos; y buscar y procurar el remedio de esta clase de anomalías, que indudablemente debe achacarse a deficiencias en la labor de las dependencias provinciales, debe ser el principal objeto de los centros directivos, única observación que al Tribunal le sugiere su estudio; pues, por lo referente al desarrollo en general de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria no puede negarse que continúa una marcha ascendente que le permitirá llegar en lo porvenir a la normalidad administrativa si, como es de presumir, el departamento ministerial de Hacienda logra excitar y promover con fruto la actividad y el celo de las oficinas provinciales en la administración de ramo tan importante.

Actividad Agrícola

Un cursillo social agrario en noviembre

Del 15 al 30 de noviembre se celebrará en Madrid un cursillo social agrario, organizado por la C. N. C. A. bajo la dirección del Fomento de Estudios sociales de la Compañía de Jesús, con la cooperación de varios ingenieros agrónomos y contables. Perseguirá el cursillo como finalidad la formación del criterio social y agrario de los propagandistas y directores de obras.

Las materias sobre las que versará lo serán: Principios y direcciones de la Acción Social Católica, Economía Agrícola y Escuelas económicas sociales. La intervención del Estado. Derecho de propiedad. Estructura jurídico-social de la propiedad agrícola en España, y armonía combinación de la grande, media y pequeña propiedad. Sindicatos agrícolas católicos; su naturaleza, fines, organización nacional en España. Secciones filiales: Cooperativas, Juventudes, Ligas de mujeres campesinas, Crédito Agrícola, problemas obreros del campo. Enseñanza agrícola en España y en el extranjero. Legislación agraria. Centros oficiales y procedimientos prácticos para la utilización de sus servicios. Internacionales agrarias. Botánica y abonos. Labores y cultivos. Ganadería y pequeñas industrias rurales. Reformas agrarias del extranjero, importancia y aplicación de la contabilidad.

Las lecciones correrán a cargo de los señores Sisinio Nevares, Joaquín Azpiuz, Juan Soler de Moral y Victoriano Feliz del Fomento Social, ingenieros agrónomos; don Jesús Miramón, don Antonio García Romero y don Juan Díaz Muñoz, catedráticos de la Escuela de Ingenieros Agrónomos; don José María Soroa, catedrático de la Escuela de Peritos Agrícolas; don Fernando Martín-Sánchez, ingeniero agrónomo y geógrafo; don José María Azara, presidente del Sindicato Central de Aragón, y don José Manuel de Aristizabal, presidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria.

Los que asistan podrán utilizar una valiosa biblioteca social y harán visitas colectivas al Instituto Agrícola de Alfonso XII y a sus estaciones agronómicas, pecuarias, de patología vegetal, de ensayo de semillas y de maquinaria.

La matrícula estará abierta hasta el 31 de octubre, y las inscripciones podrán hacerse, previo el pago de 15 pesetas, en concepto de derechos, en la Confederación Nacional Católico-Agraria, Amor de Dios, 4.

Compraría
cualquier precio casa, preferible barrio populoso. Precio, condiciones, escribir Administración CORRESPONDENCIA VALENCIA, núm. 152.

La fiesta de los zapateros

La Sociedad Instructiva de Industriales de Calzado y Similares de Valencia celebrará el domingo próximo, 30 del corriente, la fiesta de sus Patronos San Crispín y San Crispiniano, con arreglo a este programa:

El citado día 30, a las nueve de la mañana, se bautizará al niño o niña que nazca más cerca de las doce de la mañana del día 25, festividad de San Crispín, corriendo a cargo de los clavareros los gastos del bautizo y la inscripción de una libreta de 50 pesetas en el Monte de Piedad a nombre del niño. Las solicitudes se mandarán bajo sobre cerrado, a la Sociedad de Maestros Zapateros, San Vicente, 185, con los nombres y apellidos de los padres, día y hora que nació la criatura, calle donde viven y número de la casa.

A las diez se organizará la comitiva en la casa social, San Vicente, 185, para acompañar las banderas del gremio con música a la iglesia de San Lorenzo, disparándose una gran traca.

A las diez y media solemne misa cantada a gran orquesta, estando el sermón a cargo del padre Francisco Lloréns, Guardán de los Franciscanos; se dispararán tracas a la llegada de la comitiva a la iglesia, en el acto de alzar la Sagrada Forma y al salir.

Después del acto religioso, devoción de las banderas a la Sociedad, disparándose traca al entrar y a la una y media reunión en fraternal banquete en el restaurant Miramar para conmemorar la fiesta.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—San Evaristo, Papa mártir; San Luciano y San Rústico. Misa y oficio de San Evaristo con rito simple y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de los Padres Capuchinos. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Año de San Pascual Bailón.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés.

Cultos para mañana:
En la Iglesia de San Vicente Ferrer, de los Padres Dominicos, a las cinco y media de la tarde solemne novenario a Nuestra Señora del Rosario con sermón por el padre Luis Urbano, que desarrollará el tema "Las leyes humanas que da la autoridad legítima, amante de su pueblo, son fuentes de paz y de progreso, educan a las multitudes y fomentan la vida virtuosa.—Límites del poder público en materia de legislación.—Enseñanzas del Divino Maestro".

En las iglesias de San Miguel y Santa Catalina mártir, continúan los novenarios a San Rafael Arcángel en la forma que ayer anunciamos.

—Los ejercicios del mes del Santísimo Rosario, en los templos y a las horas ya sabidas.

Información de enseñanza

Los profesores asambleístas

El personal docente oficial que pertenece a la Asamblea Nacional queda autorizado para ausentarse de sus cargos durante el tiempo preciso para realizar en ella la actuación que tenga encomendada, sin otro requisito que comunicar por escrito el motivo de su ausencia al jefe del centro docente respectivo, quien dispondrá la sustitución de dichos catedráticos o profesores, de suerte que no quede desatendido el servicio docente.

Los jefes de centros docentes que sean asambleístas podrán ausentarse de sus destinos con el fin y por el tiempo indicados en el párrafo anterior, notificado telegráficamente al ministro el día que comience su ausencia y entregando la dirección del centro a quien legalmente le corresponda.

Vacantes de médicos

- Se hallan vacantes las plazas de médicos titulares de Rojas (Burgos), con 2.200 pesetas anuales.
- Fuente de Tojar (Córdoba), con 2.200.
- Linares, con 3.000, y Rus, con 2.750 (Jaén).
- Berzocano del Páramo (León), con 1.650.
- Alfés (Lérida), con 1.875.
- Anguiano (Logroño), con 1.650.
- Gandía (Valencia), con 1.650.
- Urroz (Navarra), con 6.500.
- San Pedro (Albacete), con 1.650.
- Quintanavides (Burgos), con 1.375.
- Santurdejo (Logroño), con 1.375 pesetas, más las iguales, 4.625.
- Mansilla de la Sierra (Logroño), con 3.625.
- Villamayor (Toledo), con 1.650.
- Meliana (Valencia), con 2.200.
- Villanueva de San Juan (Sevilla), con 2.200.
- Salas de los Infantes (Burgos), con 2.750.
- Valle de Mena (Burgos), con 1.650.
- Coin (Málaga), con 3.300.
- Maestranza (Ciudad Real), con 2.200.
- Peralada (Gerona), con 1.500.
- Garriguella (Gerona), con 1.650.
- Toen (Orense), con 2.500.
- Luarda (Oviedo), con 2.750.
- Puente del Congosto (Salamanca), con 1.250.
- Ciria (Soria), con 1.375.
- Miramar (Valencia), con 1.650.
- Sancedilla (Cáceres), con 1.750.
- Berzacoña (Cáceres), con 1.750.
- Hescana (Gerona), con 2.200.
- Tartañedo (Guadalajara), con pesetas 1.650.
- Pedroso (Logroño), con 1.650.
- Urroz (Navarra), con 5.500.
- Cervera de los Montes (Toledo), con 1.650.
- Aizón (Zaragoza), con 1.650.

Nocturnas en la Normal

En la Escuela práctica graduada aneja a la Normal de Maestros, de esta capital (calle Arzobispo Mayoral, 1), se reanudarán el día 3 de noviembre en materia de clases nocturnas de Caligrafía, Mecanografía, Aritmética mercantil, Contabilidad, Francés y Primera enseñanza graduada. La matrícula, completamente gratuita, continúa abierta hasta fin del próximo noviembre.

El buque escuela argentino "Presidente Sarmiento"

Crónica marítima

Por su carácter de actualidad y su interés, nos permitimos reproducir este artículo, que el brillante colaborador de "La Vanguardia" don Juan Bautista Robert, admirado amigo nuestro, ha publicado.

El "Presidente Sarmiento", buque escuela de la marina de guerra argentina, fundeó de nuevo en el puerto de Barcelona, una de las escalas del itinerario de su 27 viaje de instrucción. Entre todas las flotas militares del mundo, pocos barcos han prestado tan valiosos servicios y tan buenos rendimientos, como éste, a pesar de que su larga vida ha transcurrido en época de paz para su nación. Más de 28 años dedicado a la instrucción de los marinos de guerra, en los prolongados viajes durante los que ha visitado los más apartados rincones del globo, constituyen una brillante ejecutoria para el navio.

Fue botado al agua en los astilleros ingleses de Laird Brothers, Birkenhead, el verano de 1898, y el año pasado sufrió una reparación también en astilleros británicos, que duró diez meses, y lo ha dejado como nuevo.

El 13 de abril de este año llegó a Buenos Aires, terminando su 26 viaje de circunnavegación. El 1 de octubre de 1926, listo de sus reparaciones, había zarpado de Liverpool, desde donde se dirigió a las islas de Madera, cruzó el canal de Panamá, visitó Hawái, el Japón, la India, dobló el cabo de Buena Esperanza y tomó el rumbo del Río de la Plata. En viajes así, constantemente repetidos, es como se forman buenas generaciones de marinos.

Fue en marzo de 1900 cuando recibió el nombre de "Presidente Sarmiento" a Barcelona hace 27 años fue un verdadero acontecimiento nacional. Todavía restañaban sangre las heridas sufridas por España en la guerra con los Estados Unidos, que de manera forzada y desdichada había cancelado el Tratado de París tan reciente, y era el primer buque de guerra de una nación de las que fueron nuestras colonias americanas, que arribaba a las costas de la antigua metrópoli. Una atmósfera de tristeza, repleta de celajes de incertidumbre y pesimismo, envolvía la vida nacional. La presencia de la fragata argentina, pintada de blanco, del color de la paz, era un emblema de los nuevos rumbos que la Historia imponía a las relaciones hispanoamericanas.

Cómo se observa la ley seca

El "cock-tail" de aspirina

La última bebida de moda en Nueva York se llama "L'aspirine cocktail". Ha sido inventada por los estudiantes de Poughkeepsie.

Esta bebida, a base de aspirina, es sumamente nociva. Desgraciadamente, no es de las bebidas alcohólicas prohibidas por la ley.

Estación Meteorológica de la Universidad

El tiempo que ha hecho hoy y ayer

Observaciones a las ocho del día 25 de octubre de 1927:

Presión barométrica en milímetros, 767,3; temperatura en grad's centígrados, 13°; humedad relativa, 77%; dirección del viento, ONO.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, despejado.

En las 24 horas anteriores: Temperatura máxima al sol, 23°; ídem ídem a la sombra, 21°; ídem mínima, 13°4; velocidad del viento en kilómetros, 125.

Hoy hemos tenido un día muy hermoso, de cielo despejado y sol espléndido, que ha hecho muy agradables las horas de paseo.

El barómetro ha subido a 768 milímetros, y la temperatura ha oscilado entre los 22° a la sombra y 25° al sol, dominando brisa del Nordeste.

Parece que el tiempo muestra tendencias a mantenerse bien, pero hay que temer las veleidades del equinoccio.

Excursiones escolares

El domingo estuvieron en Liria 40 señoritas alumnas del sexto curso del Bachillerato, acompañadas del catedrático de Historia Natural don Antimo Bosca, siendo recibidas por el cronista de aquella ciudad señor Uriel y otros señores y señoritas. Los excursionarios visitaron el templo arciprestal, el manantial de San Vicente y otros puntos pintorescos, regresando a esta capital satisfechísimos de su excursión.

También las señoritas de la clase de adultas de la escuela superior del Portal Nuevo de Valencia realizaron el domingo una excursión para visitar el Teatro Romano de Sagunto y estudiar la colección epigráfica que allí se conserva.

Las expresadas alumnas, en número de 28, fueron acompañadas de la directora de la escuela doña Angeles Torno y profesoras señoras Gomis, Lozano y Vidal, que dieron instructivas conferencias, y después de visitar cuanto de notable encierra la histórica ciudad, regresaron por la tarde a la capital, muy complacidas de su visita.

Bachilleres

El Rector ha firmado hoy los títulos de Bachiller de don Luis Aranda Gallar, alumno de este Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, y don Vicente García Borja, del Instituto de Alicante.

El buque escuela argentino "Presidente Sarmiento"

su primer viaje de circunnavegación, visitó el "Presidente Sarmiento" por vez primera el puerto de Barcelona. Desde entonces su hermosa silueta, de airosa porte, se ha hecho familiar en muchos puertos españoles, porque en casi todos sus viajes ha venido por acá para que su bizarra dotación conviviera unos días con sus hermanos de raza.

En junio de 1924 estuvo en Cartagena, con el objeto de rendir un homenaje a los marinos españoles que sucumbieron en Cavite y Santiago de Cuba, y cuya memoria perpetúa el monumento erigido en el muelle de Alfonso XII, de la capital de nuestro departamento marítimo mediterráneo. El comandante del "Sarmiento" depositó una corona de flores al pie del monumento de los héroes, e invocando los vínculos raciales de España y la Argentina, dijo que si bien es cierto que los héroes no tienen patria, porque pertenecen a la historia de la Humanidad, que se siente ennoblecida por sus hechos, no lo es menos que la raza de donde han salido se considera más dueña de ellos.

La llegada del "Presidente Sarmiento" a Barcelona hace 27 años fue un verdadero acontecimiento nacional. Todavía restañaban sangre las heridas sufridas por España en la guerra con los Estados Unidos, que de manera forzada y desdichada había cancelado el Tratado de París tan reciente, y era el primer buque de guerra de una nación de las que fueron nuestras colonias americanas, que arribaba a las costas de la antigua metrópoli. Una atmósfera de tristeza, repleta de celajes de incertidumbre y pesimismo, envolvía la vida nacional. La presencia de la fragata argentina, pintada de blanco, del color de la paz, era un emblema de los nuevos rumbos que la Historia imponía a las relaciones hispanoamericanas.

Además, pocos días antes, el entonces nuevo buque de guerra español "Río de la Plata", el mismo que hoy yace arriñonado y despatinado frente al muelle del contradique del puerto de Barcelona, había llegado a Buenos Aires para recibir una bandera de combate que le regalaba la colonia española en la República Argentina, que también costó la construcción del crucero por suscripción popular, y españoles y argentinos rivalizaron en atender y obsequiar a su tripulación.

Los sinceros y efusivos agasajos que Barcelona rindió a los marinos del "Presidente Sarmiento", tuvieron por marcharon invitados por el Gobierno, a la sazón presidido por don Francisco Silveira. El 21 de marzo llegaron a la corte los marinos argentinos, entre ellos el comandante del "Sarmiento", capitán de fragata don Onofre Bedeber, y su segundo, teniente de navío don Enrique Thorne. Aquel invierno, que fue benigno, resultó en sus postimerías, y el Guadarrama, que hasta entonces solo había mostrado sus cimas nevadas, el día de la llegada de los argentinos se cubrió todo de nieve, ofreciéndose a sus miradas enteramente blanco, con el mismo color simbólico de paz que ostentaba el navío, hasta que las nubes se desgarraron para completar con el azul cielo los colores de la bandera argentina que Barcelona, Madrid y España, entera, festejaban... Gobierno, autoridades, prensa, círculos y sociedades de todas clases y el pueblo, demostraron de manera bien patente sus sentimientos fraternales para los ilustres huéspedes.

En primera línea de los periódicos figuraba la benemérita "Ilustración Española y Americana", que dejó al desaparecer un vacío tan difícil de llenar, que aún subsiste. La "Ilustración" dedicó un número extraordinario a la visita del "Sarmiento", encabezado con autógrafos de personalidades vireminentes en la vida nacional: los presidentes del Senado y don Alejandro Pidal y Mon; el marqués de la Vega de Armijo, don Laureano Figuerola, don Cesáreo Fernández Duro, don Fausto Rodríguez San Pedro y el Obispo de Sión. A través del tiempo resulta ahora un poco extraño el tono de viveza y de cierta amargura en la apreciación del hispanoamericanismo, que trasciende de esos documentos debidos a plumas de tan distinta psicología, muy justificado realmente, por lo reciente del desastre colonial del 98, y por el interrogante que los albores del siglo XX dibujaban para el porvenir nacional.

Es posible que entre los oficiales del "Presidente Sarmiento" figure al guño de los cadetes que en 1900 vinieron a España. Si así es, él será testigo de cómo aquella incógnita se ha borrado, dejando en su lugar la afirmación robusta del progreso de nuestra nación y del encauzamiento de sus relaciones con las jóvenes Repúblicas americanas en el cuarto de siglo transcurrido desde entonces, cuando nadie hubiese sospechado que llegase un día en que dos navios de guerra construidos en España, pasasen a formar parte de la Armada argentina, como los "Churrucua" y "Al calá Galiano", bautizados en su nueva flota con otros dos nombres tan españoles como los de "Cervantes" y "Juan de Garay", en correspondencia a la prueba de fraternidad que España ha dado al cederlos sin realizar, ni mucho menos, un negocio financiero.

En primera línea de los periódicos figuraba la benemérita "Ilustración Española y Americana", que dejó al desaparecer un vacío tan difícil de llenar, que aún subsiste. La "Ilustración" dedicó un número extraordinario a la visita del "Sarmiento", encabezado con autógrafos de personalidades vireminentes en la vida nacional: los presidentes del Senado y don Alejandro Pidal y Mon; el marqués de la Vega de Armijo, don Laureano Figuerola, don Cesáreo Fernández Duro, don Fausto Rodríguez San Pedro y el Obispo de Sión. A través del tiempo resulta ahora un poco extraño el tono de viveza y de cierta amargura en la apreciación del hispanoamericanismo, que trasciende de esos documentos debidos a plumas de tan distinta psicología, muy justificado realmente, por lo reciente del desastre colonial del 98, y por el interrogante que los albores del siglo XX dibujaban para el porvenir nacional.

Es posible que entre los oficiales del "Presidente Sarmiento" figure al guño de los cadetes que en 1900 vinieron a España. Si así es, él será testigo de cómo aquella incógnita se ha borrado, dejando en su lugar la afirmación robusta del progreso de nuestra nación y del encauzamiento de sus relaciones con las jóvenes Repúblicas americanas en el cuarto de siglo transcurrido desde entonces, cuando nadie hubiese sospechado que llegase un día en que dos navios de guerra construidos en España, pasasen a formar parte de la Armada argentina, como los "Churrucua" y "Al calá Galiano", bautizados en su nueva flota con otros dos nombres tan españoles como los de "Cervantes" y "Juan de Garay", en correspondencia a la prueba de fraternidad que España ha dado al cederlos sin realizar, ni mucho menos, un negocio financiero.

En primera línea de los periódicos figuraba la benemérita "Ilustración Española y Americana", que dejó al desaparecer un vacío tan difícil de llenar, que aún subsiste. La "Ilustración" dedicó un número extraordinario a la visita del "Sarmiento", encabezado con autógrafos de personalidades vireminentes en la vida nacional: los presidentes del Senado y don Alejandro Pidal y Mon; el marqués de la Vega de Armijo, don Laureano Figuerola, don Cesáreo Fernández Duro, don Fausto Rodríguez San Pedro y el Obispo de Sión. A través del tiempo resulta ahora un poco extraño el tono de viveza y de cierta amargura en la apreciación del hispanoamericanismo, que trasciende de esos documentos debidos a plumas de tan distinta psicología, muy justificado realmente, por lo reciente del desastre colonial del 98, y por el interrogante que los albores del siglo XX dibujaban para el porvenir nacional.

Es posible que entre los oficiales del "Presidente Sarmiento" figure al guño de los cadetes que en 1900 vinieron a España. Si así es, él será testigo de cómo aquella incógnita se ha borrado, dejando en su lugar la afirmación robusta del progreso de nuestra nación y del encauzamiento de sus relaciones con las jóvenes Repúblicas americanas en el cuarto de siglo transcurrido desde entonces, cuando nadie hubiese sospechado que llegase un día en que dos navios de guerra construidos en España, pasasen a formar parte de la Armada argentina, como los "Churrucua" y "Al calá Galiano", bautizados en su nueva flota con otros dos nombres tan españoles como los de "Cervantes" y "Juan de Garay", en correspondencia a la prueba de fraternidad que España ha dado al cederlos sin realizar, ni mucho menos, un negocio financiero.

JUAN B. ROBERT

—¿Quién se acuerda ya de eso? Además, la ocasión no era oportuna. Por lo mismo, no le pregunté yo antes por el estado de salud de la señora marquesa, que si antes le hubiera preguntado, antes hubiésemos sabido la desgracia que le aquejaba. Pero no creí conveniente que el señor Abad, que me acompañaba, supiese siquiera si yo conocía o no a su esposa de usted. La menor imprudencia podía haberle dado a comprender las circunstancias en que nos conocimos...

—Es usted la discreción personificada!

Ninguna ocasión mejor podía ofrecerse a Carlos para satisfacer sus deseos, y se apresuró a aprovecharla, diciendo:

—Ahora sí que me permito preguntarle a usted cómo sigue la señora marquesa.

—Bien, muy bien—respondió Alberto con una despreocupación que podía traducirse por la más completa indiferencia.

—Lo celebro infinito.

—Aquello fue una falsa alarma.

—Más vale así.

—Voy a hacer que le anuncien su visita, porque ella también tendrá un placer en saludarle.

—Y yo lo tendré y muy grande en ofrecerle mis respetos—balbuceó Badía, casi temblando.—Pero sentiría que se molestase por mí...

—No, al contrario. Si yo sé que le está muy agradecida por lo de París, y que celebrará que se le presente esta ocasión de manifestarle una vez más su agradecimiento.

Y obligado por la cortesía, Alberto llamó a un criado y le dijo:

—Diga usted de mi parte a la señora marquesa, que tenga la bondad de venir, que don Carlos Badía quiere ofrecerle sus respetos.

Salí el criado, y el ingeniero, para Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

Había conseguido encontrar un pretexto para volver a aquella casa, y esto le bastaba.

—Amigo Badía—dijo Alberto con un tono de expansiva franqueza, que acostumbraba emplear muy pocas veces.—el otro día no pude ser con ustedes todo lo explícito que quisiera, por hallarse presente el señor Abad, persona muy respetable, sin duda alguna, pero a la que hablaba por primera vez en mi vida, y hay cosas que solo a los amigos como usted, pueden y deben decirse. Sin embargo, algo indiqué relativo a la marcha no muy satisfactoria de mis asuntos.

—Sí, lo recuerdo—asintió Carlos;—pero hablándole con la misma franqueza con que me habla, le diré que lo creí una disculpa.

—No lo era, desgraciadamente. Dije la verdad, aunque no entré en detalles, como entraré ahora para convencerle a usted de ello.

—Advierto, señor marqués, que no le pido explicaciones de ningún género, y menos relativas a sus asuntos particulares. A mí me basta con que me diga: "no me conviene el negocio que me propone".

—No puedo decirle eso, porque ignoro si el negocio me conviene o no; pero sí sé que no puedo aceptarlo, y por tratarse de usted, amigo a quien aprecio y persona a quien tengo que agradecer ciertas atenciones, he de justificar mi negativa. A otra cualquiera le respondería con un no a secas; usted merece que a ese no acompañe algunas explicaciones.

—Le agradezco su bondad, y repito que no necesita usted darme excusas alguna.

—Es para mí un placer ofrecérselas.

Carlos se inclinó cortemente. Con tono verdaderamente amistoso y confidente, Alberto prosiguió diciendo:

—No puedo decir que mis negocios marchen mal, lo que se llama mal; pero tampoco puedo decir que marchen bien. Durante mi ausencia se han enredado de tal modo, que, creído usted, si no pongo pronto remedio al desbarajuste que en ellos reina, voy a marchas forzadas hacia la ruina.

—Crea usted que de veras lo lamento—dijo Badía.

—Usted acaso dude de lo que le digo.

—Le aseguro a usted que no, que no dudo.

—En todo caso, sus dudas quedarán pronto desvanecidas con los documentos que le presentaré.

—Por Dios, amigo mío! Llévame usted su delicadeza hasta un extremo que me confunde. No necesito pruebas de lo que me dice.

—Pero yo me creo en el deber de dárselas. Donde radica el peligro mayor que me amenaza, es en la fábrica que poseo. La exportación durante estos últimos tiempos ha disminuido mucho, y en cambio la producción ha continuado siendo la misma. Resultado, que tengo los almacenes llenos de género, al que no sé cómo dar salida, y que representa un capital enorme, muerto, improductivo. Para vender ese género y realizar ese capital, necesario para la marcha de la fábrica, he de cederlo en condiciones onerosas, y si no lo hago así, no me quedará otro recurso que cerrar la fábrica durante algunos meses. Las dos soluciones son malas, porque las dos perjudican mis intereses.

—Verdaderamente, tal como usted la pinta, la situación es grave.

—Pues aún la atenuo un poco al pintársela, y de ello se convencerá por las pruebas que le presentaré.

—Pero, ¿cómo ha llegado usted a ese desequilibrio peligroso, y perdóneme la indiscreción?

—De un modo muy sencillo. Mi

El Trabajo

El Reglamento que comienza en las características que comprende el local del que se trata del... No se con... millas; para... místicas ni... camente re... vención del... que tenga c... La jornada... las fabricas... sión de los... domicilio. Se consti... por un... designados... los grupos... les y obrer... ciones socia... de Previsión... eran voz... Reclamación... El nomb... excepto el... río, se reno... tro años. Las func... serán de... ministro, ta... todos aquell... ción entre... formación p... etcétera. Se ocupa... los Comités... los nombra... Estos Com... de, que se... general de... las infra... del presen... consulta... imparte ser... de Previsión... Dis... Los diari... siguientes d... La "Gac... Decreto... para la apli... bre el Tra... de 1926. Nombra... la Junta de... fics al ten... Senén. Declaran... de Contribu... balleiro, do... Berse comp... del cargo, o... bierno. Declaran... ción tercer... genio Luis... sentado en... berse con... rroga de li... Confirmar... sor de segu... to de Secu... cia, a don... Info... de... Con moti... Reina doña... telegramas... fa y todo e... misaría de... Lab... Asan... Reunión... La sesión... ra el día 29... pelaciones... sido anunci... Reunión... A las cua... unido en la... secciones d... Nacional y... Ante la ú... mistro de G... Guadalhor...

Noticias de todo el mundo

Por Telégrafo, Teléfono y Cable

Información política

La vida en Madrid

(Servicio de la Agencia Mencheta)

El Reglamento del Trabajo a domicilio

El Reglamento del Trabajo a domicilio que inserta hoy la "Gaceta" comienza en el preámbulo definiendo las características de este trabajo...

No se concebirá como trabajo a domicilio el realizado en el taller familiar para satisfacer necesidades domésticas ni tampoco el que autónomamente realice el obrero sin intervención del patrono...

La jornada legal de los obreros en las fábricas no aumentará la comisión de los encargados del trabajo a domicilio.

Se constituirá un Patronato formado por un presidente y dos vocales designados por el Gobierno, uno por los grupos de Asociaciones patronales y obreras; uno por las Asociaciones sociales y dos por el Instituto de Previsión.

El nombramiento del Patronato, excepto el presidente y el secretario, se renovarán de cuatro en cuatro años.

Las funciones de este Patronato serán de asesorar al ministro, tarifas de retribución y en todos aquellos incidentes que se susciten entre el capital y el trabajo.

Se ocupará de la constitución de los Comités paritarios, atendiendo a los nombramientos.

Estos Comités tendrán las facultades que se les asignan en el decreto general de su constitución.

Las infracciones a los preceptos del presente decreto serán castigadas con multas de 25 a 500 pesetas, cuyo importe será destinado al Instituto de Previsión del Retiro Obrero.

Disposiciones oficiales

Los diarios oficiales insertan las siguientes disposiciones:

La "Gaceta"

Decreto aprobando el reglamento para la aplicación del decreto-ley sobre el Trabajo a domicilio de junio de 1926.

Nombrando para formar parte de la Junta de Industrias Radiotelegráficas al teniente de navío don Rafael Senén.

Declarando cesante al recaudador de Contribuciones de la zona de Carballero, don Rafael López, por haberse comprobado que, prevaleciendo del cargo, combatía la labor del Gobierno.

Declarando supernumerario al oficial tercero de Telégrafos, don Eugenio Luis Pérez, por no haberse presentado en su destino a pesar de habersele concedido una segunda prórroga de licencia por enfermo.

Confirmando en su cargo de profesor de taquimecanografía del Instituto de Segunda enseñanza de Valencia, a don Augusto Milego.

Información de Palacio

Con motivo de cumpleaños de la Reina doña Victoria, se han dirigido telegramas de felicitación por el Jefe y todo el personal de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Labor de la Asamblea Nacional

El próximo pleno

La sesión del pleno anunciada para el día 29 estará dedicada a interpellaciones. Las cuatro que habrá han sido anunciadas reiteradamente.

Reunión de secciones

A las cuatro de la tarde se han reunido en la Asamblea Nacional las secciones de Acción Social, Defensa Nacional y Obras públicas.

Noticias breves de Madrid

Un Casa de España en Buenos Aires

En el ministerio de la Guerra se reunieron con el marqués de Estella los señores Calvo Sotelo, Goicoechea y el presidente de la Cámara de Comercio Española en Buenos Aires, señor Gavia, para tratar de la creación en la capital de la Argentina de una Casa de España...

Obrero arrollado por un tren

Esta mañana, en la estación de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, un tren arrolló al obrero Ángel García, matándole.

La Sociedad de Corporaciones

Esta tarde, bajo la presidencia del general Vallespino, se reunió la Sociedad de Corporaciones, despachando asuntos pendientes.

De Agricultura

El director general de Agricultura, señor Vellando, ha presidido hoy la Junta de Crédito Agrícola.

Dice Semprún

Un periodista se ha entrevistado hoy con el Alcalde de Madrid, a quien ha felicitado por la ratificación de confianza en su cargo.

La Acción Social

El director general de Acción Social ha manifestado que pronto se dictará el nuevo reglamento de Pósitos.

Información TAURINA

Paquiri se ha agravado

Desde la una de la tarde de ayer el espada Paquiri fue empeorando visiblemente, y a las siete el herido hallábase muy decaído.

Durante las primeras horas de la noche acentuáronse los pesimismo, desconfiándose de salvarle.

Información de Marruecos

El rescate de los cautivos

Rabat.—Se han presentado muchos voluntarios para negociar el rescate de los cuatro europeos víctimas del secuestro de la partida disidente. La misión se hace difícil, a causa del carácter montañés del país y de la abundante cantidad de nieve y agua que ha caído estos últimos días.

Parece confirmarse que los cautivos se hallan en manos de un poderoso jefe de la montaña, tratándose de un acto de bandolerismo aislado, cuya represión es difícil, porque se han refugiado los bandoleros en regiones inaccesibles.

Se reproduce el temporal

Villa Sanjurjo.—Se ha reproducido el temporal de vientos y lluvias. Por ello se ha ordenado al coronel de Cazadores don Rafael Pastor, que ocupaba una posición avanzada, levantar el campamento y se refugie en Tar guist.

La posición del Alcalde de Madrid

Los periodistas preguntaron al presidente del Consejo acerca del rumor que presenta al Alcalde de Madrid en una situación difícil, contestándole así:

—No me extraña, porque la misión del Alcalde, que es fiscalizadora, tiene muchos intereses; pero por ahora puede seguir realizando con la confianza del Gobierno, aunque claro está que los concejales tienen también una misión que cumplir, y si no la cumplen, faltan a su deber.

Cómo pasa la vida...

UN TELEGRAMA COMENTADO

Los arqueólogos franceses y—lo que es raro y extraordinario—el público en general de la vecina nación, se hallan interesadísimo por el "affaire"—creemos oportuno el calificativo—de Glozel, pequeño pueblecillo donde dicen que han aparecido vestigios de antiguas edades. Eso dicen algunos. Pero otros arguyen que no hay tales vestigios sino una mixtura más o menos bien hecha y quizá no desinteresada, pues tendería a realizar un lucro, no ya mediante

la venta de los objetos pseudo-arqueológicos, sino mediante la atracción de forasteros hacia el pueblecillo en cuestión.

El caso es que tanto la tesis de la autenticidad como la de la falsificación son mantenidas por arqueólogos eminentes. Salomón Reinach, por ejemplo, ha admitido la autenticidad.

Y si se demuestra la falsificación, su gran prestigio va a quedar en situación un poco falsa.

París.—En la lista de las autoridades encargadas de investigar la autenticidad de los descubrimientos arqueológicos de Glozel figura el español señor Bosch Gimpera.

Pero, aparte de todo ello, lo pertinente en este caso es recordar que se ha nombrado una comisión de autoridades para que establezca el valor de los objetos en cuestión y recoger la anterior noticia de que en esa lista de autoridades figura un español, Pedro Bosch y Gimpera, catedrático de la Universidad de Barcelona, autor de numerosas y fructíferas investigaciones, hombre joven, es realmente una persona autorizada que puede proyectar luz en un asunto que la necesita.

Extranjero

La Reina de España es esperada en Inglaterra

Londres.—En los círculos aristocráticos se realizan grandes preparativos para recibir a la Reina Victoria, a las Infantas Cristina y Beatriz y al Infante don Jaime, que en breve llegarán a esta capital.

Primo de Rivera condecorado

Lisboa.—El "Diario Oficial" publica un decreto otorgando la gran cruz de la Orden de Cristo, de Portugal, al general Primo de Rivera.

El marqués de Cambridge ha fallecido

Londres.—Ha fallecido el marqués de Cambridge, hermano de la Reina de Inglaterra, a consecuencia de una operación quirúrgica que se le practicó en una clínica donde estaba hospitalizado.

Dicen que la exemperatriz Zita ingresará en un convento

Londres.—Un periódico publica una información, asegurando que la exemperatriz Zita ingresará en un convento de clausura de Burgos.

Se dice que esta decisión la toma porque no quiere aceptar la renuncia del Príncipe Otto al Trono de Hungría, que le pidió una delegación húngara llegada con este objeto a España.

Aunque la noticia debe acogerse con reserva, se recuerda que cuando se entrevistó con la exemperatriz Zita otra delegación con el mismo objeto, se retiró también a otro convento.

Barcas españolas a pique

Lisboa.—Una traimera española llamada "Prudencia", se fue a pique a la altura del Cabo Roca.

La tripulación fue salvada por una barca llamada "La Alianza".

Esta encalló en la playa, siendo salvadas desde la costa ambas tripulaciones.

Una guerra civil próxima

Moscow.—La resolución de Stalin prohibiendo hablar a Trotsky en público no ha tenido eficacia, pues el ex comisario de la Guerra ha hecho uso de la palabra en una reunión de obreros celebrada en Leningrado.

Trotsky declaró que la oposición es suficientemente fuerte para no temer represalias y que el número de sus seguidores aumenta constantemente.

Añadió que la política de Stalin llevaría al pueblo a una guerra civil y a un nuevo "Terror" sangriento. Acusó a Stalin de impostor; añadió que se preocupa más de la teatralidad de sus actuaciones que de dar pan y trabajo al obrero.

Estas declaraciones han irritado grandemente a los partidarios de Stalin.

Un miembro del Soviet local de Leningrado ha presentado una moción pidiendo que Trotsky sea excluido del partido comunista.

Deportaciones

Buenos Aires.—Dicen de Chile que el Gobierno ha ordenado la deportación del expresidente Alexandri y de varias personalidades políticas, entre ellas el exministro y exconsul de Hamburgo señor Gomayut, acusados de participación en el complot para derribar el actual Gobierno chileno.

Los deportados llegaron hoy a Mendoza y se disponen a continuar para Buenos Aires.

Lo más interesante de este número VA EN LA HOJA ¡¡Exíjala usted al vendedor!!

El día en los ministerios

En la Presidencia

Esta mañana visitaron al presidente del Consejo el ministro de Justicia y los directores generales de Marruecos y de Seguridad; el jefe de la secretaría auxiliar señor Cuervo, los ministros de Chile, Perú y Panamá, este último acompañado por el secretario de Hacienda de su país, señor Morales, y el marqués de la Fronteira.

En Fomento

El conde de Guadalhorce recibió a una comisión de Toledo en solicitud de que se prolongue el segundo trozo de la carretera de Navaleunde, al presidente de la Diputación de Málaga, que le habló del funcionamiento de la Asociación Católica Agraria.

En Justicia

El ministro de Gracia y Justicia fue cumplimentado por el Alcalde de Jerez y el deán de la Catedral de Toledo.

En Guerra

Cumplimentaron esta mañana al ministro los Gobernadores civiles de Palma y Castellón, el coronel Las Peñas, los generales señores Fanjul, Echagüe Los Arcos y otros.

En Instrucción

El señor Callejo fue cumplimentado por una comisión de alumnos de Agricultura, otra de Soria para pedir la instalación de una Escuela en Revilla y de varios asambleístas.

En Trabajo

El señor Aunós recibió esta mañana la visita de varias comisiones, del Gobernador militar de Bilbao se ñor Echagüe, del secretario de la Cooperativa de Casas Baratas, de una comisión de ferroviarios de Galicia, presidida por Basilio Alvarez; del asambleista señor Puyuelo, del Padre Gassó, jefe de la Armada se ñor Roldán y del embajador de Cuba en España.

Reparto de premios

El Tiro Nacional

En el local del Centro del Ejército y Armada se verificó en las primeras horas de la noche de ayer el acto de repartir los premios del Tiro Nacional. Fue presidido por el marqués de Estella, asistiendo numerosa y selecta concurrencia.

El conde de Castillo Fiel y el general Suárez Inclán explicaron la finalidad del acto, y el general Primo de Rivera pronunció un discurso afirmando que la situación en Marruecos no puede ser más feliz.

Acercó de la representación en un solo organismo del Tiro Nacional, Exploradores y Educación Física, con objeto de preparar ciudadanos capacitados en el ejercicio de las armas, hizo consideraciones, insistiendo en su creencia de que las guerras futuras, si llegan a surgir, no serán de núcleos militares, sino de pueblos enteros: los jóvenes, en la vanguardia; los hombres maduros, en los servicios auxiliares, y hasta las mujeres para sustituir a los hombres en las ocupaciones que aquéllos abandonarían.

Seguidamente se repartieron los premios, otorgándose la copa del Rey al sargento Pérez Chamorro; el primer premio de Somatenes y copa del Rey, al equipo del distrito de Palacios; campeonato de Madrid, a Hernán Cortés, y Antonio Bonilla San Martín; de los Exploradores, a Juan Manuel Andúzar; de los alumnos militares, a Francisco Alcaraz.

El marqués de Estella fue obsequiado con un lunch.

De Barcelona

El viaje de los Reyes

Realizando compras

En la Casa de Caridad

Los Reyes, después de almorzar en el Palacio de Pedralbes, marcharon acompañados de su séquito, a la sucursal de la Casa de Caridad y Maternidad, donde se halla establecida la fundación Alba.

Fueron recibidos por el presidente de la Diputación y otras personalidades.

La visita fué muy detenida, y los Monarcas se hicieron cargo minuciosamente del funcionamiento de dicha institución.

Las Infantitas en la Diputación

A la una menos cuarto las Infantitas, acompañadas de la condesa de Campo Alegre, estuvieron en la Diputación provincial.

Fueron recibidas por el conde del Monreal, diputados y funcionarios. Visitaron las principales dependencias, deteniéndose especialmente en la capilla de San Jorge.

Quedaron muy complacidas de la visita, regresando al Palacio de Pedralbes.

No hay nada acordado

El Gobernador nos ha manifestado que no había nada acordado en definitiva respecto al programa de mañana, con relación a los Soberanos.

Los periodistas

El ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, ha manifestado que el próximo jueves a mediodía recibirá en el Gobierno civil a los representantes de la prensa.—Manga.

Breves de Provincias

Un estudio monumental

Segovia.—El ilustre pintor Zuloaga ha establecido un estudio monumental en el castillo de la Pedraza.

El nuevo archivo

Sevilla.—Se ha celebrado la inauguración del nuevo archivo.

Asistieron el Infante don Carlos, los decanos de los Colegios Notariales de Madrid, Barcelona, Valencia, Albacete y Granada y el director y subdirector de los Registros y del No tariado.

Se leyeron documentos de Santa Teresa, Hernán Cortés y Velázquez. Se acordó colocar una lápida conmemorativa del funcionamiento del primer archivo don Alfonso Rodríguez Palacios.

Por último se acordó nombrar decano al director general de los Registros, señor Ballesteros.

Pagador robado

Huelva.—En el pueblo de Nerva fué atracado el pagador José López García, por un desconocido, que le robó 900 pesetas y 70 libretas de otros tantos obreros ferroviarios.

Apercibidos los obreros de la línea férrea, persiguieron al ladrón, dándole alcance y recuperando lo que había robado.

El premio Nobel para Blasco Ibáñez

París.—Confirmando los rumores circulados días pasados, de los que se hicieron eco los periódicos, comunican de Estocolmo que ha sido propuesto para el premio Nobel de Literatura en 1927 Vicente Blasco Ibáñez.

Lo que nos ha dicho

El general Berenguer

Esta mañana ha llegado a Madrid el teniente general recientemente ascendido, don Federico Berenguer, quien ha desempeñado hasta ahora el cargo de jefe militar de la zona de Ceuta.

Con motivo de su próximo nombramiento de Capitán general de Valladolid, y en el deseo de conocer detalles interesantes, se ha personado en el domicilio del general Berenguer un redactor de la Agencia Mencheta.

El general ha dispensado una cordial acogida a nuestro redactor, entablándose el siguiente diálogo:

—¿Cuándo piensa usted marchar a Valladolid para posesionarse de aque lla Capitania general?

—Realmente no puedo contestarle, puesto que todavía no he sido nombrado.

Si, como supongo, se lleva a efecto el nombramiento, ire a Valladolid en los primeros días del próximo mes de noviembre, si para aquel entonces ha sido ya un hecho la designación.

Me acompañarán mi familia y los ayudantes que estuviere a mis órdenes en la Comandancia de Ceuta.

—¿Está usted satisfecho de la tranquilidad que reina en la zona militar de Ceuta?

—En efecto. En cuanto al mando militar, ha quedado terminada la labor. Ahora solo queda el trabajo de política civil, para su engrandecimiento y prosperidad.

—¿Coincide con el Gran Visir y Abd-el-Kader, en que no queda un solo rebelde en las zonas?

—No solo con ello, sino, además, con que, debido al desarme, sería inocente todo intento de sublevación.

—¿Conviendría cambiar el alto comisario militar por un alto comisario civil?

—Eso corresponde al alto comisario mismo al Gobierno.

Manifestó el general que había dejado excelentes amistades en Ceuta, y que jamás olvidará la despedida que se le dispensó.

Dijo que el puerto de Ceuta reúne excelentes condiciones estratégicas y comerciales y es digno de la protección que ya ha comenzado a concederle el Gobierno, para dotarle de las facilidades necesarias para la salida de los productos indígenas, para lo cual está indicado geográficamente.

El periodista: —¿Recuerda usted el recibimiento de que fué objeto el Rey en Ceuta?

El general: —Efectivamente, lo recuerdo con complacencia.

El recibimiento fué superior a cuanto pudiera esperarse, no solo del elemento oficial sino del vecindario en masa, que engalanó sus viviendas y las calles e iluminó espléndidamente las fachadas de las casas, dando la sensación espléndida de entusiasmo y simpatía respetuosa hacia los Soberanos.

El periodista: —¿Cómo fué usted propuesto para la Capitania general de la séptima región?

El general: —Yo no la solicité; pero se me ofreció y la acepté con reconocimiento recordando mi grata estancia en Valladolid, hace diez años, cuando mandaba el regimiento de Isabel II.

El naufragio del "Baracaldo"

Se ha verificado ante el Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa instruida contra Luis Hermeida y otros, por naufragio del vapor "Baracaldo".

Ha presidido el almirante Carranza, actuando como relator, don Fernando Berenguer.

Más sucesos

Riña en el penal de San Miguel de los Reyes

Por cuestiones que se ignoran, esta tarde se han peleado en el penal de San Miguel de los Reyes los reclusos Nicasio Domínguez y Elías García.

Alcance local

Farmacia y Laboratorio del DOCTOR GREUS

Sucesor F. GARCIA GUZMAN Plaza Santa Catalina, 4

NOTICIAS

En el rápido de Madrid ha marchado esta mañana a la corte el presidente de la Cámara de la Propiedad, don Juan Valdecabres, para asistir a la Asamblea que en breve se celebrará.

En el mismo tren marchó al Congreso Médico que se celebrará mañana en Sevilla, una comisión del Colegio Médico de Palma de Mallorca, con el presidente, doctor don José Mir Peña.

Nuestros lectores tienen noticia, pues de ellas hemos venido ocupando casi diariamente, en estos últimos días, de las solemnes fiestas que se ha celebrado la inauguración de la nueva capilla y pabellones del Asilo del Niño Jesús, Asociación Protectora de los Niños.

Con motivo de esta inauguración, la junta de dicha Asociación ha publicado un folleto, en el que hace historia de tan benéfica y útil obra, debida a la iniciativa y caridad de nuestro inolvidable compañero de Recordación don Luis Gil Sumbielca, que fundó en 16 de abril de 1892, con el auxilio de sus amigos primero y de la generalidad de los vecinos después.

Hubo no há mucho quien trató de arrebatarnos a nuestro florado compañero el honor de la fundación de la Protectora de los Niños, pero el folleto a que nos referimos restablece la verdad de los hechos y coloca a cada uno en el lugar que les corresponde.

Mucho ha hecho la junta actual, aun queda mucho que hacer, y a los buenos valencianos, siempre espléndidos cuando de ejercer la caridad se trata, se encargarán de enjugar el déficit que existe y permitirán realzar lo que falta.

Nuestra gratitud al presidente de la Asociación, don José María Carrara, por su deferencia al remitirnos un ejemplar del folleto.

Se ha dispuesto que la grúa de los astilleros Unión de Levante extraiga los restos de la draga "Valencia", que se halla varada frente al Tambor (muelle de Poniente).

En la última sesión de Unión Ibero-Americana, después de acordar un voto de gracias para dos colaboradores en las solemnes de la Fiesta de la Raza y su complacencia a esta Universidad por haber remitido a las del continente americano ejemplares del discurso del señor Ros en la apertura del curso académico, se aprobó una proposición del señor Cabrelles, delegado de la Unión Gremial, referente a los intermediarios de las operaciones mercantiles en América, para facilitar el intercambio comercial con España.

OPOSICIONES AL MAGISTERIO

—Próxima convocatoria. El Colegio Hispano-Francés abrió el 1.º de noviembre clases de preparación, a cargo de Doctores, Licenciados y Maestros especializados en las materias que han de explicar. Los alumnos tendrán diariamente cuatro horas de clase. Isabel la Católica, 7.

En la Presa de Paterna se reunieron ayer tarde los síndicos y accioneros mayor de la Acequia de Moncada, para disponer el corte de aguas de la misma y que se proceda a la munda y limpieza de su cauce.

Verifícase la tradicional "desgota", que permitió recoger enorme cantidad de pescado de todos tamaños y de las clases características en nuestro río Turia.

Cuando termine la parte principal de la munda y limpieza del cauce de la acequia, que probablemente será mañana, se dejará correr de nuevo el agua.

Telegramas detenidos en la Central de Telégrafos por no haber sido encontrados sus destinatarios: Charrobert; Pilar Alcáide, Pascual y Genis, 34; Amparo Palanca, en miño Moncada; Rafael Dante, Gran vía; Rafael Lutría, Hierros de la Ciudad, 3; José Devís; Almirante; José Pellicer; Antonio Arrabal, calle Montornés, 5.

En un huerto que don Francisco Roig posee en término de Alcaira, ve ríficose ayer por un ingeniero, auxiliado por su práctico, el ensayo de una nueva máquina agrícola para arar y errar el suelo.

Las pruebas dieron el más brillante resultado; fué un éxito decisivo. Se trata de una fresadora, escarificador y rotativa con garras de acero, que pueden desmontarse fácilmente.

Raquitismo y Escrofulismo de los niños, TINTURA YODO-TANICA del doctor GREUS.

Farmacia plaza Santa Catalina, 4

